



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

ACTA N° 13

Desarrollo de la Décima Segunda Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 09 días de julio del 2025, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 9H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente.

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Encontrándose presente los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta indica es importante señalar que, debido a la renuncia voluntaria presentada mediante oficio por el ingeniero Gumercindo Pilay, contamos actualmente con el personal antes mencionado para conformar el pleno del Gobierno Parroquial Rural de Noboa. Habiendo constatado el quórum reglamentario y con la presencia de todos los miembros, declaro instalada la sesión a las 10:08 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 25 de julio del 2025.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 25 de julio del 2025, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Buenos días a todos los presentes. Agradezco la asistencia de cada uno de ustedes, compañeros Celeste, Paul y Sergio Bravo. Como ha informado nuestra secretaria tesorera, economista Mariela, hoy contamos con la presencia de las cuatro personas que conformamos el Gobierno Parroquial Rural de la parroquia Noboa. La ausencia del ingeniero Gumercindo Pilay se debe a su renuncia por motivos personales, específicamente para tramitar su jubilación de anteriores cargos laborales, lo cual le impedía continuar en el seguro.

Con la bendición de Dios, hemos llegado a la sesión número 13 de este año 2025. A continuación, presentaré mi informe de actividades desde el 25 de junio hasta el 8 de julio de 2025.

25 de junio: Participé en la sesión solemne organizada por la Prefectura de Manabí, en conmemoración de los 201 años de provincialización de nuestra querida provincia. Nuestro prefecto, Leonardo Orlando, lideró el evento y entregó reconocimientos a diversas personas e instituciones destacadas por promover el desarrollo local y provincial, así como la formación de futuras generaciones. Su mensaje enfatizó el trabajo incansable por el bienestar de Manabí, destacando también nuestra gastronomía, reconocida mundialmente por el IGCAT. Fue una sesión significativa, con gran asistencia de autoridades y ciudadanos.

26 de junio: Hice entrega de un balón de indor al señor Paul Reyes de la comunidad de El Zapán, quienes lo solicitaron para la práctica deportiva.

27 de junio: Tuve el honor de compartir con dirigentes de consejos de desarrollo comunitario, autoridades locales y cantonales, y la ciudadanía en general de nuestra parroquia Noboa, en el acto de deliberación pública donde presenté mi informe de rendición de cuentas del año 2024. Este informe abarcó la gestión del GAD parroquial rural, detallando los proyectos y convenios realizados en coordinación con diversas instituciones. Quiero resaltar el apoyo fundamental de la Prefectura de Manabí, liderada por el prefecto Leonardo Orlando, sin el cual no podríamos avanzar significativamente en el desarrollo parroquial en áreas como social, cultural, productiva, económica, vialidad, riego y drenaje, medio ambiente y gestión de riesgos.

Este cumplimiento se enmarca en lo establecido en el artículo 100, numeral 4 de la Constitución de la República del Ecuador, y los artículos 90 y 92 de la Ley Orgánica de Participación Ciudadana y Control Social. Mi rendición de cuentas, así como la del GAD parroquial, se realizó sobre los sistemas o ejes: económico productivo, social, cultural, asentamientos humanos, movilidad, energía y conectividad, físico ambiental, y político institucional. Como Gobierno Parroquial, hemos trabajado en todas estas áreas, cumpliendo con las directrices del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social. Lo más importante es la transparencia con la ciudadanía, nuestro mandante, para que conozcan nuestras acciones y actividades.

Asimismo, como es de su conocimiento, los compañeros Paul Aguas (vicepresidente), Sergio Bravo y Celeste Tello también realizaron su rendición de cuentas del año 2024. El ingeniero Gumercindo Pilay también presentó su informe. Gracias a Dios, la ciudadanía pudo realizar sus preguntas, y se

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboahotmail.com



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

les brindaron las respuestas necesarias para que tuvieran conocimiento y pudieran transmitir la información a sus familias. Esta actividad tan importante se llevó a cabo exitosamente, dejando a la ciudadanía conforme y agradecida por nuestra transparencia.

28 de junio: Participé en el festival gastronómico "Manabí Gastronomía Milenaria, Segunda Edición", celebrado en el Parque Las Vegas de Portoviejo. Este evento, de alcance provincial e incluso nacional, contó con la participación de numerosos emprendedores y visitantes de otras provincias. Fue un evento multitudinario y memorable, acompañado por la Orquesta Los Diamantes. La exquisitez de nuestra gastronomía manabita es incomparable y ha sido reconocida por el IGCAT, lo que nos ha valido la denominación de Región Gastronómica Milenaria 2026.

30 de junio: Asistí a una reunión virtual, una sesión ordinaria del Pleno del Consejo Provincial de Manabí vía Zoom, a las 14:00 horas. En esta reunión participaron los siete consejeros provinciales de las juntas parroquiales y los alcaldes de los 22 cantones de Manabí, bajo el liderazgo del prefecto Leonardo Orlando y el acompañamiento del abogado Joel Alcívar, secretario general. Se aprobó por unanimidad el orden del día, incluyendo mociones para aprobar obras mediante reformas presupuestarias por traspasos de crédito, conocimiento de resoluciones de la comisión de mesa, y la declaración de utilidad pública e interés social con fines de expropiación parcial y ocupación inmediata. La sesión concluyó una vez tratados todos los puntos.

2 de julio: Mantuvimos una reunión en el auditorio del Gobierno Parroquial con dirigentes comunitarios y el señor Patricio Mera. Conversamos sobre el proyecto de Fortalecimiento de la participación juvenil en espacios de liderazgo, participación ciudadana y vida saludable. Este proyecto está dirigido a nuestros jóvenes y adolescentes, y cuenta con la participación activa de nuestra reina, Wendy Mera, quien, antes de finalizar su reinado, deseaba dejar un legado a través de un proyecto social, al igual que nuestra anterior reina, Brianna Quimis Barcia.

En este mismo día, continuamos apoyando a la ingeniera Glenda Silva en el punto digital gratuito, en el marco de nuestro convenio con Mintel. Se le hizo entrega de resmas de papel y tinta para la impresora, según su solicitud oficial.

3 de julio: Participé en el acto de deliberación pública de rendición de cuentas del año 2024, convocado por el señor alcalde, ingeniero Ramón Vicente Sedeño Barberán. El alcalde informó sobre toda su gestión durante el año 2024 como alcalde del Cantón 24 de Mayo. Durante su intervención, recordó la reunión que sostuvimos, lo cual agradezco, ya que nos ha dado la esperanza de la construcción de la calle y la mejora del canal de aguas lluvias en el sector Rumichaca. Estaremos pendientes del apoyo del Consejo Municipal, presidido por el alcalde, para hacer realidad esta obra prioritaria solicitada por los habitantes de la calle Juan Montalvo, que conecta con el sector Rumichaca.

También agradecí el apoyo brindado por el municipio con su maquinaria para la apertura y reapertura de los caminos veraneros. He revisado el convenio existente entre la Prefectura de Manabí y el Municipio, que compromete la intervención en 41 vías, tanto principales como ramales,

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboahotmail.com



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA

DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

para la apertura de vías veraneras con maquinaria municipal. Aunque la mayoría de las vías están incluidas, no vi mencionadas El Naranjo y Buenafé-Santa Lucía.

Les pido a las comunidades paciencia con las obras, ya que las maquinarias del municipio de 24 de Mayo, incluyendo un tractor y una retroexcavadora, están trabajando. He coordinado inicialmente con el concejal Javier Baque, quien está a cargo de las máquinas, para intervenir en los lugares ya solicitados, me pondré en contacto nuevamente con él para otras solicitudes pendientes, si la maquinaria de la Prefectura no llega, intervendremos con la que nos envíen.

En este día, 3 de julio, presidí la sesión extraordinaria convocada para dar a conocer la renuncia y desvinculación del ingeniero Gumercindo Pilay Pincay del GAD Parroquial Rural de Noboa, su renuncia se debe a razones personales relacionadas con trámites de jubilación de anteriores cargos, que le impedían continuar vinculado al IEES. Aunque me entristece su desvinculación, el compañero Paul Aguas mocionó, con el apoyo de los demás compañeros, oficiar a su alterna para iniciar el trámite de su principalización, en caso de que ella aceptara.

Ese mismo día, celebramos una confraternidad en honor al cumpleaños de nuestra secretaria tesorera, la economista Mariela Baque, y también en conversación con el señor Patricio Mera. No podíamos dejar pasar este momento, ya que ella es un pilar fundamental en la parte administrativa y necesitaba un momento de desestrés. También aprovechamos para expresar nuestra gratitud al compañero Pilay por su servicio, ya que se desvinculaba del Gobierno Parroquial Rural de Noboa.

4 de julio: Tuve el honor de participar en el acto de deliberación pública de rendición de cuentas del año 2024 del Banco de Desarrollo del Ecuador, invitado por su gerente, el economista Juan Pablo Gencón, el expuso toda su gestión y el apoyo brindado a los GAD cantonales y parroquiales mediante créditos de financiamiento, así como a la Prefectura de Manabí. Fue un evento muy significativo, con la participación de varias autoridades provinciales, incluyendo alcaldes, presidentes de juntas parroquiales y nuestro prefecto, Leonardo Orlando.

7 de julio: Hice entrega de material (un folder y un sobre Manila) solicitado por el licenciado Steven Rodríguez, fisioterapeuta del Centro de Rehabilitación Física. También participé en una reunión con el señor Patricio Mera sobre el taller dirigido a jóvenes. Me alegró ver la participación de madres e hijos interesados en este significativo proyecto impulsado por el GAD Parroquial Rural de Noboa.

Aprovechando que me encontraba en la comunidad, visité el sector Buena Fe-Santa Lucía en compañía del ingeniero Junior Ponce, nuestro administrador de contratos. Él tomó las coordenadas de una alcantarilla que conecta Buena Fe con Santa Lucía. Los moradores habían solicitado dos alcantarillas, y ya había realizado una visita técnica previa con el ingeniero Didimo Arteaga, técnico de la Prefectura de Manabí. Como se destinó presupuesto de 2025 para la construcción de una alcantarilla en este sector, se coordinó con los moradores para solicitar el convenio de competencia de gestión concurrente a la Prefectura. Les fui sincera al informarles que, si el presupuesto nos

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

permite, construiríamos las dos alcantarillas este año; de lo contrario, una se ejecutaría en 2025 y la otra en el presupuesto de 2026, si Dios lo permite.

8 de julio: Participé en una reunión virtual vía Zoom con la ingeniera Carol Cuenca, responsable del Departamento de Riego y Drenaje y de la construcción de pozos. Esta reunión tuvo como objetivo el cierre del convenio de pozos construidos con el GAD Parroquial de la anterior administración, como el de la comunidad de El Rosario.

No hemos enviado oficios en estos quince días.

10.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

- 27-06-2025

En este día estuve presente en la rendición de cuentas de quienes conformamos el Gad Parroquial Noboa. Como indica la ley orgánica de Participación ciudadana como lo indica en el Art. 90.

- 01-07-2025

Di acompañamiento al carro canasta de la Cnel. Junto a los compañeros Sergio Bravo vocal principal del Gad Parroquial, tnte. político Milton Baque y jefe Político Dr. Jusepe Álvarez. A la reparación de 18 lámparas del alumbrado Público del casco urbano de la parroquia Noboa.

- 03-07-2025

Asistí a la sesión extraordinaria para conocer de la renuncia por parte del compañero Gumercindo Pilay, y q se oficie a su vocal suplente. Esperando su respuesta para su principalización.

- 04-07-2025

Di acompañamiento a la brigada de Balcón de servicios. Proyecto Gubernamental, gracias a la coordinación entre la jefatura política, comisaría nacional y tenencia Política. Permitiendo brindar atención directa orientación y acompañamiento a la

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

población. La cual contó con diferentes stands de servicios como: registro civil, Mies, IESS y Ban Ecuador.

- 6-07-2025

Organice una campaña solidaria denominada manos q dan manos q reciben juntos con los amigos de la parroquia Sucre como son profesor Raúl Rodríguez, profesor Irwin Loor y el cantante Erasmo Lucas. A beneficio del Sr. Gaspar Gutiérrez q se encuentra delicado de salud. La cual le amputo la pierna derecha debido a la diabetes por la cual se le recaudo un valor de 355.00 Gracias a todas las personas que dieron la contribución.

Vocal Sergio Bravo.

- 27 de junio Rendición de cuenta a partir de las 09horas nos reunimos en el auditorio del GAD parroquial Noboa para hacer la rendición de cuenta de la presidenta y vocales del GAD, se contó con la presencia de autoridades cantonales, parroquiales, líderes comunitarios y otros presentes, la rendición de cuenta fue todo un éxito y en calidad de vocal principal y presidente de la comisión de obras públicas dí mi informe relacionado con la comisión que presido.
- 01 de julio acompañamiento al carro canasta, por coordinación del Ing. Milton Baque con la empresa CNEL se logró que el carro canasta llegara a la parroquia Noboa a reparar las lámparas de diferentes calles, para esto realizamos el acompañamiento para indicarles los lugares y las lámparas dañadas lográndose cambiar y reparar más de 30 lámparas, este recorrido y acompañamiento lo realizamos junto a Paul Aguas y Celeste Tello.
- Por petición del licenciado Stefano Mendoza y la licenciada Andrea Montero docentes de la Unidad Educativa Manuel Augusto Guillen Vélez realiza la entrega de un presente para el mejoramiento del aula del colegio.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA

DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- 03 de julio sesión extraordinaria por medio de la convocatoria de parte de la señora presidenta del GAD parroquial asistí a sesión extraordinaria para tratar un solo punto, renuncia del vocal Gumercindo Pilay y del reemplazo que debe ser su alterna.

Vocal Celeste Tello.

- 26 de junio participe en el Gad Municipal de un taller demostrativo de saberes ancestrales / tradicionales de nuestro Cantón. Este evento fue organizado por parte del Personal del Ministerio de Salud en las instalaciones del Gad Municipal.
- 27 de junio realice la rendición de cuentas en el auditorio del Gad Noboa.
- Jueves 3 julio Sesión extraordinaria donde se dio a conocer la renuncia y, la desvinculación del Gad Noboa por parte del Ing. Gumercindo Pilay Pincay
- Viernes 04 julio estuve presente en la Brigada Social por el nuevo Ecuador realizada en el coliseo Parroquial en donde se pudo brindar la atención requerida de nuestros moradores.
- Lunes 7 julio hice la entrega de un balón de indor a los niños de la Unidad educativa Diego Noboa y de un aporte económico a la Iglesia de nuestra Parroquia.

10.- Resoluciones tomadas.

- En vista que no se trataron puntos adicionales a los que antes expuesto no se tomaron resoluciones.

11.- Clausura de la reunión.

Siendo las 11:20 horas am minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
PRESIDENTA DEL GADP NOBOA

Econ. Mariela Baque Tomalá
**SECRETARIA/TESORERA DEL
GADP NOBOA**

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboahotmail.com